

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

LANZAMIENTO DE LA POLÍTICA AGROPECUARIA Y AGROINDUSTRIAL

26 DE ENERO DEL 2005

COMO PRESIDENTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS TENGO EL GUSTO DE ESTAR AQUÍ PARA SALUDARLOS Y CELEBRAR EL LANZAMIENTO DE LA POLÍTICA AGROPECUARIA Y AGROINDUSTRIAL, EN EL MARCO DE ACCIONES PARA EL DESARROLLO AGROPECUARIO “PACTO POR EL EMPLEO”, QUE FORMA PARTE DEL PLAN DE GOBIERNO “PAIS SEGURO”.

HE RECIBIDO CON MUCHO ENTUSIASMO DE PARTE DEL MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, Y DE LA COMISIONADA PRESIDENCIAL PARA LA AGRICULTURA, ESTE DOCUMENTO QUE CONSTITUYE UNA MUESTRA CONCRETA, DE QUE EL PAÍS, NUESTRO PAIS, SI ES POSIBLE LLEGAR A UN ENTENDIMIENTO EN TEMAS DE INTERÉS NACIONAL, Y POR ELLO QUIERO FACILITAR AL MINISTERIO, A LA COMISIONADA Y A TODOS LOS QUE HAN PARTICIPADO PARA DESARROLLAR ESTA ESTRATEGIA.

ESTAMOS CONVENCIDOS, QUE CADA DÍA EXISTE MAYOR CONCIENCIA, ENTRE LOS PRINCIPALES SECTORES ECONÓMICOS, SOCIALES Y POLÍTICOS DEL PAÍS, DE NO SEGUIR POSPONIENDO LA TAREA DE ENFRENTAR LOS PROBLEMAS DE LA AGRICULTURA Y POR ENDE LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA.

COMO GOBIERNO HEMOS TOMADO CON RESPONSABILIDAD ESTE DESAFÍO, YA QUE NO HAY OTRO SECTOR ECONÓMICO QUE GENERE EMPLEO, TAN RÁPIDAMENTE, COMO EL SECTOR AGROPECUARIO.

POR ESTA RAZÓN, LA PROPUESTA QUE HOY PRESENTAMOS, RECONOCE LA NECESIDAD DE ASUMIR UNA NUEVA ACTITUD EN LA FORMA DE VER, ENTENDER Y ENFRENTAR LOS PROBLEMAS DE LA AGRICULTURA Y DE LAS ZONAS RURALES, DONDE EL ESTADO DESEMPEÑE UN PAPEL MÁS PROACTIVO PARA EL FOMENTO DE AQUELLAS ACTIVIDADES CON POTENCIAL DE CRECIMIENTO Y GENERACIÓN DE EMPLEO.



NUESTRA POLÍTICA PARA EL AGRO, ASIGNA UN PAPEL CENTRAL EN LA INVERSIÓN PÚBLICA, A FIN DE CREAR LAS CONDICIONES PARA ATRAER LA INVERSIÓN PRIVADA NACIONAL Y EXTRANJERA HACIA LAS ZONAS RURALES.

TOMANDO EN CUENTA LA MAGNITUD DE LOS PROBLEMAS QUE AFECTAN AL SECTOR AGROPECUARIO, LA POLÍTICA ASUME QUE LA ÚNICA MANERA VIABLE DE SUPERAR LA CRISIS DEL SECTOR AGROPECUARIO, Y DE MODERNIZAR LAS ÁREAS RURALES DEL PAÍS, ES MEDIANTE LA CONSTRUCCIÓN DE UN ACUERDO NACIONAL, SUSTENTADO EN UN CONSENSO MÍNIMO SOBRE LA NATURALEZA, EL ALCANCE Y LA DIRECCIÓN DE LOS CAMBIOS REQUERIDOS.

A CASI OCHO MESES DE HABER COMENZADO NUESTRO TRABAJO, HEMOS LOGRADO UN VERDADERO ACERCAMIENTO ENTRE LOS PRODUCTORES Y AGROINDUSTRIALES, ASÍ COMO CON LOS DIFERENTES ACTORES DE LA VIDA NACIONAL, LOCAL Y RURAL, QUE HA DADO COMO RESULTADO, UN CRECIMIENTO DEL SECTOR DEL 3.3 POR CIENTO, INCLUSO MAYOR EN LA PRODUCCION DE LAS OBRAS.

LA POLÍTICA AGROPECUARIA QUE REGIRÁ ESTE GOBIERNO, PROPONE ÁREAS DE ACCIÓN TRANSVERSALES QUE BENEFICIARÁN A TODO EL SECTOR, COMO SON; MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL, MERCADO DE TIERRAS, INVESTIGACIÓN Y TRANSFERENCIA TECNOLÓGICA, FINANCIAMIENTO, SANIDAD AGROPECUARIA, INFORMACIÓN AGROPECUARIA, MERCADEO, RIEGO Y DRENAJE, INVERSIÓN PÚBLICA RURAL, PRODUCCIÓN MÁS LIMPIA Y EQUIDAD DE GÉNERO.

A PROPOSITO DEL FINANCIAMIENTO, HACE MEDIA HORA HE SANCIONADO EL DECRETO DE LOS BONOS QUE FINANCIA PARTE DEL PRESUPUESTO NACIONAL Y LO HE MANDADO A PUBLICAR , CON LO CUAL ESPERARIA QUE NO HAYA UN IMPEDIMIENTO PARA QUE ESTA TARDE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, APRUEBE EL PLAN DE GASTOS DEL PRESUPUESTO DE LA NACION, EL CUAL INMEDIATAMENTE SE PONDRÁ A FUNCIONAR PARA QUE EJECUTEMOS LO MAS PRONTO POSIBLE Y QUE VEAMOS LOS RESULTADOS AL FINAL.

PERO ADEMÁS, LO QUE HEMOS VISTO HOY, DETALLA 136 MEDIDAS DE POLÍTICA A NIVEL SUBSECTORIAL, CON UN PROMEDIO DE 8 POR CADA UNO DE LOS 16 SUBSECTORES QUE SERÁN BENEFICIADOS, PRIORIZADAS EN EL CORTO Y MEDIANO PLAZO.

HABLAMOS DE ACCIONES PARA LA CAFICULTURA, CAÑA DE AZÚCAR, ALGODÓN, GRANOS BÁSICOS, FRUTAS, HORTALIZAS, PLANTAS ORNAMENTALES, FIBRAS BURDAS, FORESTAL, PECUARIO, PORCINOCULTURA, AVICULTURA, APICULTURA, PESCA Y FOMENTO DE ESPECIES MENORES Y PEQUEÑOS RUMIANTES.



DENTRO DE ESTAS 136 MEDIDAS DE POLÍTICAS DIFERENCIADAS, ESTAN INCLUIDOS LOS FONDOS SUBSECTORIALES PARA LA COMPETITIVIDAD Y RECONVERSIÓN DE LAS CADENAS AGRO PRODUCTIVAS, TALES COMO EL ARROZ, MAÍZ BLANCO, SORGO, CARNE DE CERDO Y LÁCTEOS.

ADICIONALMENTE, CON ESTA POLÍTICA DAREMOS ESPECIAL ÉNFASIS AL FOMENTO DEL DESARROLLO DE NUEVOS CULTIVOS, COMO EL ACHIOTE, EL AÑIL, ENTRE OTROS.

AHORA QUE TENEMOS FINALIZADO ESTE DOCUMENTO, QUE DA RESPUESTA A SUS DEMANDAS, EL SIGUIENTE PASO SERÁ PONERLO EN MARCHA. POR ELLO, HE GIRADO INSTRUCCIONES A LOS TITULARES DE LA CARTERA DE AGRICULTURA, PARA QUE NOMBREN UN COORDINADOR QUE DÉ SEGUIMIENTO AL CUMPLIMIENTO DE LOS COMPROMISOS QUE ESTAMOS ADQUIRIENDO Y A LA VEZ, SE NOMBREN ENLACES TÉCNICOS DE CADA SUBSECTOR, PARA IMPLEMENTAR UN PLAN DE TRABAJO QUE GARANTICE SU EJECUCIÓN Y SU ÉXITO.

CABE SEÑALAR, QUE NO TODAS LAS ACCIONES QUE ESTÁN PLANTEADAS, SON COMPLETAMENTE RESPONSABILIDAD DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, POR LO QUE TAMBIÉN SE COORDINARÁ EL TRABAJO CON OTRAS INSTANCIAS DE GOBIERNO.

COMO SU PRESIDENTE, ME SIENTO ORGULLOSO PORQUE DESPUÉS DE MUCHOS AÑOS, EL AGRO SALVADOREÑO FINALMENTE CUENTA CON SU POLÍTICA SECTORIAL, QUE TIENE UNA VISIÓN CLARA DE DESARROLLO Y LARGO PLAZO.

TAMBIÉN QUIERO INFORMARLES QUE EL DÍA DE AYER, DESDE UNA MICROEMPRESA NACIONAL, QUE EXPORTA PRODUCTOS ÉTNICOS, RATIFIQUÉ, SANCIONE, EL DECRETO QUE RATIFICABA EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LOS ESTADOS UNIDOS.

SUBRAYO ESTO, PORQUE EN LA MEDIDA QUE FORTALEZCAMOS AL SECTOR AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL, PODREMOS APROVECHAR DE MEJOR FORMA, LAS OPORTUNIDADES QUE SURJAN A RAÍZ DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DE DICHO TRATADO, POR LO QUE NO ME CABE DUDA, QUE LA POLÍTICA QUE HOY DOY A CONOCER A TODOS USTEDES, SE CONVERTIRÁ EN UNA PODEROSA HERRAMIENTA PARA MEJORAR EL NIVEL COMPETITIVO SECTORIAL Y APROVECHAR ESTAS OPORTUNIDADES QUE SE GENERAN EN EL TLC.

AL FELICITAR Y AGRADECER A LOS ORGANIZADORES DE ESTE IMPORTANTE EVENTO PARA LA VIDA NACIONAL, ME PERMITO HACER EL LANZAMIENTO OFICIAL DEL DOCUMENTO "ACCIONES PARA EL DESARROLLO AGROPECUARIO Y AGROINDUSTRIAL 2004-2009", EL CUAL SERVIRÁ PARA QUE TENGAMOS UN PACTO POR EL EMPLEO.



LOS PAISES QUE PROGRESAN SON LOS PAISES QUE TIENEN CALIDAD DE FUTURO ESTE PAIS Y ESTE GOBIERNO, SABEMOS HACIA DONDE VAMOS, TENEMOS CLARIDAD Y HEMOS IDENTIFICADO EN EL AGRO, LA FORMA MAS RAPIDA DE GENERAR EMPLEO PARA ATENDER LAS DEMANDAS CIUDADANAS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS

